



El Chozo

El **Chozo** fue durante muchos años, la construcción típica de los pastores y ganaderos de la sierra. Construidos con piedras caliza, muy abundantes en nuestro entorno, se integraban en el paisaje serrano, pasando desapercibidos en muchos sitios.

Para la techumbre se utilizaban diferentes materiales vegetales, entre los que destacan el brezo, la retama o el escobón, además de vigas de madera normalmente de quejigo.

Los chozos sirvieron de vivienda o refugio de pastores y como alojamientos para el ganado en momentos puntuales tales como durante los partos. Hoy día, algunos de ellos son utilizados de forma ocasional durante el periodo estival por los pastores de la sierra.

La vida en el monte proporcionaba los recursos suficientes para subsistir. Especies animales y vegetales eran utilizadas sin apenas provocar impacto en el medio, a excepción fundamentalmente del carboneo. La colecta de espárragos, tagarninas, frutos, tomillo, orégano, etc, servía de complemento a los alimentos obtenidos en los pequeños huertos familiares.



JUNTA DE ANDALUCÍA

CONSEJERÍA DE MEDIO AMBIENTE Y ORDENACIÓN DEL TERRITORIO



RED ANDALUZA
JARDINES BOTÁNICOS
EN ESPACIOS NATURALES